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邵阳日报讯（记者 易蓝 通讯员 唐波）
3 月 8 日，市委常委、常务副市长王永红在
市区调研重点项目建设工作。他要求，紧抓
快干、真抓实干，推动项目建设提速增效。

在邵阳市金秋方舟高级中学项目现场，
王永红详细了解项目建设进度、学校发展
规划等，要求牢固树立教育优先发展理念，
强化要素保障，确保项目建成放心工程、
精品工程。

在湖口井东路项目现场，王永红听取相
关情况汇报，要求科学组织施工，抓好项目
建设，实现如期建成通车目标。

在邵阳市幸福医养中心和邵阳铁路
货栈查验场项目现场，王永红现场协调
解决项目推进过程中存在的困难和问题，
要求倒排工期、专班推进、加强统筹，确保

规划、建设、运营各个环节紧密衔接。
在邵虹生产线建设项目现场和宝隆产

业园，王永红通过进车间、看生产，深入了解
工程建设、设备采购、资金投入等情况，勉励
企业负责人持续挖掘产业潜力，加大研发投
入力度，做优产品、做大市场、提高产值。

在圣菲达智能可穿戴健康科技项目现
场，王永红对照设计图纸，了解项目规划布
局、配套设施建设等情况，要求在确保工程
质量的前提下加快进度，确保项目早建成、
早投产、早见效。

王永红强调，各级各部门要加强对接、搭
建平台，帮助企业通过集中采购等方式，解决
原辅材料供应问题，实现降本增效；要主动作
为、靠前服务，不断强化要素保障，以项目建
设的实际成效，推动经济社会高质量发展。

推 动 项 目 建 设 提 速 增 效
王永红在市区调研重点项目建设工作

邵阳日报讯（记者 杨吉 通讯员 刘铭）
3月7日，市政协召开《“积极吸引邵商回归
和返乡创业”建议案》落实情况协商办理座
谈会。副市长胡小刚出席并讲话，市政协副
主席杨博理主持会议。

“积极吸引邵商回归和返乡创业”是市
政协2023年专题议政性常委会协商议题之
一。去年年初，市政协组织委员开展专题调
研，并于6月召开议政性常委会会议，通过
并向市委、市政府提交了《“积极吸引邵商回
归和返乡创业”建议案》。

会议听取了市委人才办、市商务局、市教
育局等部门关于建议案落实情况的汇报。与
会人员结合工作实际，对建议案办理落实情
况开展协商讨论，提出意见建议。

胡小刚对市政协持续关心支持政府工
作，为助推吸引邵商回归和返乡创业深入调
研、精准建言献策表示感谢，要求各部门坚决
落实建议案相关具体要求。他强调，做好下阶
段招商引资工作，要坚持问题导向，强化招商
企业尽职调查、强化投入产出平衡、强化招商
合同监管、强化招商洼地打造、强化招商机制
建设，全力推动招商引资工作提质增效。

杨博理表示，市委、市政府高度重视建
议案，各办理单位扎实有效推进建议案办
理，目前各项工作成效逐渐显现。希望大家
进一步加强领导、明确目标，落实责任、形成
合力，稳步推动建议案落地见效。市政协将
积极发挥自身优势，为高质量招商引资持续
贡献政协智慧、展现政协作为。

办好办实建议案 助力招商提质效

邵阳日报讯（记者 刘波 通讯员 阳安
禹志初） 3 月7 日至8 日，副市长、市高速
公路建设协调指挥部指挥长贺源到城步苗
族自治县，专题调度城步至龙胜（湘桂界）高
速公路（以下简称城龙高速）项目建设工作。

贺源先后到城龙高速公路项目一标搅
拌站、落叶湾巫水特大桥、泮水互通等地现
场查看项目施工组织、项目进展情况，了解
项目推进中存在的难点、堵点问题，并召集
市、县高速公路建设协调指挥部及施工单位
负责人座谈，协调解决有关问题，交办有关
工作事项，推动项目加快推进。

城龙高速项目路线全长51.970千米，同
步建设南山互通连接线7.433千米，2022年
9月2日正式开工建设，计划2026年9月建
成通车。

贺源指出，城龙高速是一条助推区域经
济社会高质量发展的致富路、幸福路。市、县
两级及相关部门要与施工单位同向发力、攻
坚克难，有效解决问题、做好要素保障，全力
以赴推进项目建设，力争提前通车。要齐抓
共管，抓好安全生产，确保项目快速优质建
设。要同心共赢，共同促进发展，打造政企合
作典范。

推进项目建设 力争提前通车

邵阳日报讯 （记者 罗俊 通讯员
周千钧） 3月7日，副市长易洪海到北塔区
新滩镇街道督导调度文明城市建设工作。
他强调，要强化系统观念、狠抓过程管理，
坚持目标导向，凝心聚力、攻坚克难推动
该项工作走深走实。

调度会上，相关部门督查人员通报了前
期督查街道、社区文明城市建设工作发现的
问题，并有针对性地提出整改措施、规定整
改时限。北塔区政府、新滩镇街道相关负责
人介绍了该项工作进展情况、堵点难点问题
及下一步工作打算。

易洪海要求，进一步统一思想、坚定信
心、保持定力，始终奔着问题去、盯着问题
查、追着问题改，切实将文明城市建设和为
民办实事、解难题紧密结合起来，打造“民心
工程”。街道、社区及各联点责任单位要建立
和强化“一把手负总责，分管领导亲自抓”的
责任体系，严格对照各项要求，细化责任分
工，以“钉钉子”精神抓好抓实整改工作。要
形成齐抓共管、常抓细管局面，加强环境卫
生、交通秩序、城乡接合部的综合整治，做到
任务全交办、责任全压实、整改全到位、工作
全保障。

压实责任 细化分工 常抓不懈

“我们这里的很多设备都
是通过传感器实时采集信息
的。以微型环境监测站为例，它
能采集、监测、记录与生态环境
和作物生长相关的多项气象数
据，如空气温度、湿度、风速等，
并传送到远程服务器，在控制
室或者手机上就能查看，可以
帮助种植户及时发现问题。”3
月5日，在新宁县安山乡车头村
烟叶生产示范片，高桥烟草站
的张赐喜边查看打凼密度深度
等情况，边向记者介绍烟田里
引进的智能设备。

除了微型环境监测站，车
头村烟叶生产示范片还安装了
高清摄像头、虫情智能监测器、
杀虫灯等设备，实现对烟田及
作物长势的实时监控，同时可
及时了解病虫害情况，掌握防
治主动权。

“现在，路直通到田间地
头，田地也规整成片了，我的
150多亩烟田，一眼就能看得见

整体情况。”在烟叶种植期间，
种植户李小红一有空就会到村
里的党群服务中心通过数字大
屏查看“家底”。

烟叶种植生产工序多、劳动
强度大，利用智能化设备可实现
田间管控数字化，机械化设备则
改变了其全靠人工锄地的生产
模式。如今，履带式翻耕起垄一
体机、自走式开沟培土机、水肥
一体机、打穴施肥一体机、植保
无人机等机械设备贯穿了烟叶
种植过程中的翻耕起垄、移栽、
培土、大田追肥、病虫害防治等
重点环节。

“现在种烟轻松多了，育苗
也不用我们自己整，农机也多了
起来，不仅可以减工减本，下地
的次数都少了很多。”谈起如今
种植烟叶的感受，烟农们感慨农
业生产方式改变的同时，也对烟
叶产业的发展充满了信心。

从“会”种植到“慧”种植，
烟叶生产的科技底色愈发亮

眼。近年来，邵阳市烟草专卖局
聚焦“过程数字化、管控精准
化、现场可视化”，着力推动烟
叶生产数字化转型落地见效。
一方面，积极探索“智慧育苗”，
全市75处育苗工场全面配备温
湿度远程监测设备，5个育苗工
场安装高清摄像头实现实时监
控，2个育苗工场试点远程控制
设备实现手机控制温湿度调控
设备开关。另一方面，大力开展

“数字烟田”建设，做好烟田、烟
农、烟站、烟基“四要素”上图入
库，利用遥感技术构建烟田数字
地图，共绘制 8666 余公顷烟田
图斑，覆盖全市 354 个种烟村，
精准掌控生产数据，实现对土
地流转、面积落实、合同签订、
烟叶种植等环节进行实时监
管。此外，建立“云烤房”智能指
挥中心，全面推广应用智慧烘
烤物联网终端，实现全市 3826
座烤房集中统一管理、精准感
知、远程控制、智慧烘烤。

我市着力推动烟叶生产数字化转型落地见效

烤烟“慧”种 万象“耕”新
邵阳日报记者 黄 云 通讯员 梁鹏程 罗 柔

3月6日，大祥区妇联和大祥区总工会联合开展“巾帼建功新时代 芙蓉花开耀大祥”暨庆祝

“三八”国际劳动妇女节插花活动，邀请该区机关事业单位女干部职工80余人参与中国传统插花活动，

让女干部职工们用自己的巧手和智慧，插出最美的花束，感受从自己手中绽放的浪漫和幸福。

邵阳日报记者 伍洁 摄

为进一步弘扬雷锋精神，绥宁县“义剪美”志愿者团队3月5日在县城绿洲文化广场

为市民义务理发，用实际行动把志愿服务和温暖送到市民身边。 孙芳华 摄

邵阳日报讯 （记者 伍洁
通讯员 吴文和 赵更发） 3月
3日上午，大祥区檀江街道会议
室里爱心涌动，“新年微心愿，我
们来兑现”2024儿童关爱服务暨
2023 年度省级福彩公益金支持
社会组织参与社会服务——关
爱大祥区农村留守困境儿童助
力乡村振兴项目总结活动在此
举行。檀江街道的 20 名农村留
守困境儿童兴高采烈地领取了
新年“微心愿”礼物。

去年 12 月底，邵阳和谐社
工联合各村儿童主任在檀江街
道通过半个月的入户摸底走访，
共筛选出20名留守困境儿童作
为关爱受助对象，让他们分别写
下新年“微心愿”。今年 2 月下
旬，邵阳和谐社工收集、整理好
孩子们的“微心愿”纸条，并对照
心愿清单采购新年礼物。在此次
活动现场，20名留守困境儿童分
别收到了点读笔、学习机、运动
鞋等礼物。

去年9月，在湖南省民政厅
2023 年度省级福彩公益金支持
社会组织参与社会服务——关
爱农村留守困境儿童助力乡村
振兴项目支持下，关爱大祥区农
村留守困境儿童项目正式启动。
截至项目结项，共走进大祥区18
个村（社区），为事实无人抚养儿
童建设“宝贝小屋”2间，集中开
展儿童关爱活动11场次，服务农
村儿童230余名，发放学习用品、
过年礼包等爱心物资500余份。

关爱农村留守困境儿童助力乡村振兴项目持续开展

孩子们的“微心愿”兑现了

(上接1版②) 邵阳市盛产的
玉竹、金银花、龙牙百合等中药
材产品开发力度不够，产业链
条不长，产品附加值不高。”吴
理之建议，从种苗繁育、基地建
设、市场主体培育、商贸物流、
园区建设、品牌壮大、引资引智
等方面，制定出台一系列配套
优惠政策，引导并支持中药材
产业发展。建立中药材种植保
险制度，把更多的中药材品种
纳入农业保险范畴，扩大中药
材保险试点和保险补贴范围，
有效防范自然灾害和市场风
险。加快建成覆盖中药材种植、
加工、现代化物流与仓储、创新

科研于一体的中药材现代化
产业体系，引导中药材产业走
向规模化、集群化发展。

吴理之还提出，支持邵
东市申报创建国家现代农业
产业园，在园区规划、建设和
管理等方面提供有力支持。
同时，进一步完善中药材及
中药饮片市场准入法律法
规，针对以中药材为农产品
初加工的主体，制定中药材
及中药饮片市场销售分级目
录，建立质量追溯体系，创新
市场监管和行业自律模式，
实现中药材市场经营的规范
化和健康繁荣发展。

(上接1版①)
周迎春强调，文明城市建设

是一项惠民、便民、利民的民生工
程，是有效增进民生福祉、提升城
市治理效能的重要举措，各级各
部门要进一步深化思想认识，强
化责任担当，紧盯重点领域和关
键环节，补齐短板弱项，全面加强
城市精细化管理，提升城市形象
和品质。要坚持以人民为中心的
发展思想，高标准严要求，常态化
做好文明城市建设工作，从细微
处入手，精益求精，把各项工作落
实落细落到位，为人民群众创造
更加美好的生活环境，增强人民
群众的获得感、幸福感。


